

EL DÍA

Los militares gobernarán hasta 1987 en Argentina: un jefe del Ejército

(EFE y AP)

CORDOBA, Argentina, 9 de agosto.—El jefe del Estado Mayor del Ejército, general Carlos Suárez Mason, declaró hoy jueves que "después de finalizado el tiempo previsto para que ejerza su cargo el teniente general Videla, habrá 2 presidentes militares más por periodos de 3 años cada uno".

Suárez Mason explicó que sólo después "podría acceder un presidente elegido por la ciudadanía y por el sistema que se decida para el caso".

El alto jefe militar formuló esa afirmación al diario *Tiempo de Córdoba*, que la publicó en su edición de hoy. Sostuvo, asimismo, que ni siquiera se habló aún de candidatos presidenciales porque "todavía no es el momento".

El presidente Videla, que fue puesto en funciones por la Junta Militar de Gobierno, ocupará el cargo hasta 1981, y, de acuerdo con las declaraciones de Suárez Mason, los 2 siguientes presidentes militares permanecerán en ese puesto hasta 1987.

Suárez Mason dijo que a fin de año se conocerá la "propuesta política" que elaboran las fuerzas armadas y que entonces "todo se aclarará y cada cual sabrá qué actitud adoptar".

Desechó cualquier expectativa presidencial personal al afirmar que "yo dentro de 6 años ya no voy a estar", sin precisar más detalles.

PREPARAN LA VISITA DE LA CIDH

Entretanto, se supo que una comisión interministerial se reunirá 2 veces por semana a partir de ahora, para considerar todos los aspectos de la visita de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), aguardada aquí el 6 de septiembre, según declaró el ministro del Interior, general Albano Harquindeguy.

Simultáneamente, el gobierno informó que hay actualmente mil 616 "detenidos a disposición del Poder Ejecutivo", en virtud del estado de sitio, decretado en 1975. El régimen militar ha negado, reiteradamente, que tenga detenidos políticos y afirma que hay solamente "delincuentes subversivos".

Sin embargo, organismos defensores de los derechos humanos sostienen que millares de personas desaparecieron a partir de 1976, probablemente capturadas por organismos de seguridad.

Desde Nueva York, el presidente de la Junta Directiva de Freedom House, Clifford P. Case, instó al presidente argentino a encontrar a unos 15 mil ciudadanos que han desaparecido en circunstancias misteriosas, desde 1976.

"Sería una señal de infinita cordura y sensatez de su gobierno, a pesar de las provocaciones, que usted hiciera todos los esfuerzos necesarios para que los desaparecidos reaparezcan, dice Case en una carta al mandatario argentino.

El presidente de la Junta, ex senador por el Estado de Nueva Jersey, encabeza la organización privada con sede en Nueva York fundada durante la Segunda Guerra Mundial para verificar la observancia de los derechos civiles y políticos en el mundo.

Case dijo que durante los 3 últimos años, Freedom House ha prestado atención a lo que calificó de deterioro de las libertades en Argentina.

"Hay agentes de la policía y militares de rango menor que consideran su deber arrestar, interrogar y encarcelar, lo que conduce a la muerte de muchas víctimas inocentes", dijo.

Case indicó que todo defensor de la causa de los derechos humanos debe deplorar tales acciones, en especial la "cruel desaparición de ciudadanos".

"La separación de hombres, mujeres y niños de sus familias; los informes del empleo de torturas durante las investigaciones, y la continuada desaparición de millares de ciudadanos de Argentina sólo puede denigrar el buen nombre de su país", declaró Case.